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第 7回伊那市誌編さん委員会議事録 

開催日時 令和 4年 3月 23日（水）13時 30分～16時 30分 

場所 伊那公民館 講堂 

出席者 編さん委員：12名 （欠席：1名） 

事務局：教育長、教育次長、市誌編さん室長、担当 

会議目的 概説編「伊那市を鳥瞰してみよう」と通史編「伊那市のなりたちをたどる」の項目につい

ての協議や令和 4年度の計画等を共有するため。 

 

【内容要旨（決定事項・検討事項等）】 

① 概説編「伊那市を鳥瞰してみよう」 項目の検討 

② 通史編「伊那市のなりたちをたどる」 項目の検討  

※引き続き、編の名称についての検討は行うが、今回は「通史編」として委員より提案いただいた。 

③ 刊行までのスケジュールや令和 4年度の計画、委員の補充について 

④ 表記統一及びレイアウトについて 

⑤ その他、対応事項等 

 

【会議内容】（討議、意見交換等による決定事項・検討事項の詳細） 

① 概説編「伊那市を鳥瞰してみよう」 項目の検討 

今回挙がった意見を参考に、概説部会にて内容の検討を進める。 

 

＜検討課題＞ 

・商業や食文化で起きた変化の記録、また文化に関わる事柄として、舞台芸術は扱う必要があるので

はないか。（委員長） 

・スポーツ文化では、「ソフトボールのまち・駅伝のまち」として若者にとっても魅力的な街であるこ

とを表せると良いのでは。（委員長） 

・文化編と民俗編のどちらで扱うか決まっていない項目があるが、そういった項目を概説編でも扱う

と思われる。どのようにまとめる予定か。（委員） 

・第三章「土地利用と景観形成の取り組み」において、「南アルプスの山小屋（仙丈ヶ岳馬の背ヒュッ

テ」もキーワードになるのではないか。（委員） 

・地図の掲載は、“世界から見た伊那市”など、扱う課題や歴史的経緯等の視点から見た伊那市の位置

を示し「こんな場所に住んでいるのか」と思わせる見せ方が面白いのではないか。（委員） 

・文化編の文化財に関わる部分はガイドブックのような作りを考えているが、第十章「市内 10 地区

の様子」や民俗編なども同様の作りになるだろう。編集の仕方も調整が必要では。（委員） 

・第二章 4「自然環境保護の取り組み」に、「風力発電」等についてもまとめてはどうか。（委員） 

・伊那、高遠、長谷の指定文化財件数等の調整・整合を文化財行政において、今後検討する必要があ

るのではないか。（委員） 
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・各地区の年中行事が分かる歳時記のような一覧表の追加があるとよいのではないか。（委員） 

 ※原稿作成は民俗編担当者 

 

② 通史編「伊那市のなりたちをたどる」 項目の検討 

概説編同様、今回挙がった意見を参考に概説部会にて内容の検討を進める。 

 

＜検討課題＞ 

・第二章 1「春近領小井弖二吉の館と開発」として小井弖氏を取り上げているが、他の豪族の記述も

行い、当時の社会情勢が分かるようにできると良いのではないか。（委員） 

・「はじめに」で挙げている特色の 3つ目を「学び」と題している。適当な言葉とは少し違うように感

じたがどうか。（委員） 

・第一章「原始・古代の伊那市域」には、旧石器時代の伊那市についてもまとめる必要があるのでは

ないか。（委員） 

・江戸時代も天竜川は荒れていて、水神様を祀った集落があった。このような災害にまつわる伝承を

第三章 9「災害に立ち向かう」で伝えられると良いのでは。（委員） 

・長谷には、信濃源氏の一族・依田豊平の墓（検校塚）が残っていたり、治水家「伊東伝兵衛」が誕

生したりしている。長谷に関わる歴史や逸話を加えてはどうか。（委員） 

※「伊東伝兵衛」は概説編で扱う予定であったが再度検討する。 

・中世における伊那市の姿として、伊那への侵攻による武田の合戦で舞台となった福与城や山城、蟻

塚城、江戸から明治にかけての手良の沢山についてもまとめてはどうか。（委員） 

・第四章「地域の歴史」では、各地区見開き 2 ページの構成になっているが、2 ページでは少ないの

では。（委員） 

・第三章 6「平和で公正な社会」と 12「戦争の時代～平和を求めて」、7「ものづくり伊那」と 12「戦

争の時代～平和を求めて」の「工場疎開」、また概説編との書き分けが必要ではないか。（委員） 

・水利開発と合わせて、文献等に書かれていないような天竜川や三峰川の災害についてもまとめては

どうか。（委員） 

・伊那高等女学校（現伊那弥生ヶ丘高等学校）について話を伺える方がおり、教育に関するページに

加えてはどうか。（副委員長） 

・来年、高遠にて「ばらサミット」が開催される。このような新しい動きも入れてまとめていくと良

いのでは。（副委員長） 

・第三章 8「農業」では、明治以降の土地利用やますみヶ丘の畜産、第 6 次産業についても触れた方

が良いのではないか。（委員） 

 

＜決定事項＞ 

・第二章 4「江戸幕府の上伊那地域支配」にある人物名の確認（副委員長） ※保科正之 

・学校の統廃合について、教育編との調整と再検討（委員） 

・学芸員への会議の参加依頼や執筆依頼（委員） 
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・概説部会にて、自然分野、高木東六、通船の扱い方についての再検討（副委員長） 

 

③ 刊行までのスケジュールや令和 4年度の計画について 

刊行開始となる令和 8年までのスケジュールと第 1回編集会議の日程を報告した。また令和 4年度の

調査費用等についての説明を行い、委員から必要経費の要望がある場合は都度事務局に相談をするこ

ととした。 

 

④ 表記統一及びレイアウトについて 

表記統一及びレイアウトについての検討は、次回以降の議題として扱うこととなった。配布資料を確

認していただき、不明点等あった場合には事務局に問い合わせることとした。 

 

⑤ その他、対応事項等 

＜編さん委員会における検討課題＞ 

・特別編「新型コロナウイルス感染症」の作成について検討を重ねる。（統括会） 

・市誌のデジタル化、映像の活用について検討を進める。（副委員長） 

・各編において、どのような観点で書くのか「編のコンセプト」のようなものを言語化しておく。 

（委員） 

 

 ＜事務局対応の事項＞ 

・資料の収集・保存についての検討と共有（副委員長） 

・行政区画（竜東と竜西の経緯）の確認（委員、副委員長） 

 

 ＜その他＞ 

・項目や内容追加の要望時には、知識の蓄えのためにも資料を提供してほしい。（委員） 

・引用もしくは引用の説明であることを明記する方法の検討が必要ではないか。（委員） 

 

 

 

【次回編さん委員会日程】 

日時：令和 4年 5月 9日（月）13時 30分～ 

場所：市役所多目的ホール 


